
書報討論書面製作格式說明 

 

一、文稿規範 

(一)內容以中、英文為主。 

(二)以不超過十頁為原則。 

(三)需有 300字中英文摘要，及五個中英文關鍵詞。 

 

二、基本格式（參見附件第二頁） 

(一)紙張尺寸：以 A4 紙張打字。 

(二)邊界：左右邊界各為 3.17cm，上下邊界各為 2.54cm（此為 winword的

標準格式）。 

(三)欄數：單欄式。 

(四)頁首：單雙頁不同，單頁請寫「論文題目加論文頁碼」，偶數頁請寫「論

文頁碼加建國學報第期」。 

(五)頁尾：請留空白，不寫總頁碼。 

(六)字型及格式：（請於範本檔中點選下列預設段落樣式） 

1.正題目：標楷粗體 22號字，置中對齊。 

2.副題目：標楷 16號字，置中對齊。 

3.作者及服務單位：標楷 12號字，置中對齊。 

4.摘要：標楷粗體 14號字，置中對齊。 

摘要內容：標楷 10號字，左右對齊。 

5.關鍵詞：標楷粗體 10號字，置中對齊。 

6.第一層標題：標楷粗體 14號字，置中對齊。 

第二層標題：標揩粗體 12號字，置中對齊。 

第三層標題：標楷 10號字，靠左對齊。 

7.內文、內文接續：細明體 10號字，左右對齊。 

8.獨立引文：標楷 10號字，左右對齊，每行均內縮三格。 

9.註腳文字：細明體 10號字，左右對齊，第二行內縮至標號之後）。 

10.參考書目（文獻）：抬頭同「第一層標題」，內容同「內文」。 

11.頁首：標楷 10號字加底線，單數頁靠右對齊，偶數頁靠左對齊。 

12.圖表：置中對齊，內容細明體 10 號字。 

13.版面設定：每行 42字，每頁 50。 



三、參考文獻範例 

(一)國際期刊論文(International Journal Papers)  

1.Su-Chen Huang and Tai-Chang Hsia (2013) "A Study of GEOBER Precision Casting 

Co., LTD. for Risk Evaluation and Safety Improvements," Advances in Information 

Sciences and Service Sciences, Vol.5, No.4, pp.354-362. 

2.Tai-Chang Hsia, Ying-Lin Hsu, and Hsiao-Lih Jen (2009). "A Factor Analysis Based 

Selection Process for Predicting Successful University Color Guard Club 

Members," Expert Systems With Applications, Vol. 36, Issue 2P2, pp.2719-2726.  

(二)國內與大陸期刊論文 

1.楊輝南，夏太長(2013)「建國科技大學教師績效評鑑之專案研究」，建國科大

社會人文期刊，第 32卷，第 1期，第 21-40頁。 

2.Tai-Chang Hsia, Shui-Chuan Chen, and Kun-Sheng Chen (2009). "Enhancement of 

Service Quality in Internet-Marketing through Application of the Six Sigma 

Process," Journal of the Chinese Institute of Industrial Engineers, Vol. 26 No. 1, 

11-21. 

(三)專書論文   

1.Hsia, T. C., Huang, S. C. and Chen, H. T., (2011) "Enhancing the Writing Quality 

of Aircraft Maintenance Technical Orders and Establishing a Management 

Mechanism for Maintenance Technicians using the Six Sigma Process", In David E. 

Malach (eds), Advances in Mechanical Engineering Research. Volume 3, Nova 

Science Publishers, Inc., pp.271-285, ISBN:978-1-61209-243-0. 

2.Tai-Chang Hsia and An-Jin Shie (Jan. 2009). "Using Data Mining to Investigate the 

Behavior of Video Rental Customers," In Julio Ponce and Adem Karahoca (eds), 

Data Mining and Knowledge Discovery in Real Life Applications, I-Tech Education 

and Publishing, Vienna, Austria, pp.243-250, ISBN:978-3-902613-53-0. 

(四)國際學術會議論文  

1.Tai-Chang Hsia, Shui-Chuan Chen and  Kun-Sheng Chen (2012). "The Application 

of Six Sigma to Enhance Product and Service Quality in Internet Marketing", IEEE 

The 19th International Conference on Industrial Engineering and Management, 

Paper ID 2120041, pp.385-389, ISBN 978-1-4673-2458-8, Changsha China, 

October 27-29, 2012. 

2.Tai-Chang Hsia, and Su-Chen Huang (2011). "Using the Theory of Inventive 

Problem-Solving (TRIZ) to Implement Safety Improvements in Foundry 

Engineering Pouring Procedures", The 2011 International Conference on Industrial 

Engineering and Management (IEM 2011), Paper ID 2011, Zhengzhou China, 

August 12-14, 2011.  



(五)國內與大陸學術會議論文  

1.吳章傑，夏太長，王旭萍，「肢體碰撞運動動作分析」，2013第二十屆人因工

程年會暨研討會，論文摘要論文集第85頁，本文燒錄光碟，國立台北技大學，

民國102年3月30日。 

2.夏太長，陳昭君，鄭耀輝，「應用 TRIZ 方法提升電動輔助自行車騎乘舒適性

及防盜能力」，第四屆海峽兩岸創新方法(TRIZ)研討會，第 179-181 頁，冬北林

業大學，民國 100 年 12月 26日至 27日。 

(六)專利 

1.夏太長，陳昭君，鄭耀輝，「腳踏車之活動椅架」，中華民國專利證書新型第

M422083 號(2012 / 2 / 21)。 

2.夏太長，陳昭君，鄭耀輝，「通風安全帽」，中華民國專利證書新型第 M422882

號(2012 / 2 / 21)。 

 

 


